
 Octobre 2010
27/10. Visite guidée de 
l’exposition  sur le peintre 
hossegorien Jean-Roger 
Sourgen : rêve d’un Éden 
au musée de Borda à Dax. 
Jour et heure de la visite 
sur l’invitation ci-jointe.*
9/10 au 8/11. Exposition 
d’automne Jeunes talents 
d’Hossegor. Sporting 
Casino.
30/10. Récital piano violon 
organisé par Mélomanes 
Côte Sud. Clara Cernat 
(violon et alto) et Thierry 
Huillet (piano). 
Salle du Trinquet de 
Soorts à 18 h.

 Novembre 2010
27/11. De l’opéra de Haen-
del… par Guy Monfort. 
Mélomanes Côte Sud. Salle 
du Trinquet de Soorts à  
18 h.

 Janvier 2011
1/1. Jazz et musique clas-
sique par Gilles de Chassy 
et Daniel Datcharry. Mélo-
manes Côte Sud. Salle du 
Trinquet de Soorts à 18 h.

 Février 2011
25/2. Conférence musi- 
cale : Farinelli et l’âge d’or 
des castrats par Patrick Bar-
bier, musicologue. Mélo-
manes Côte Sud. Salle du 
Trinquet de Soorts à 18 h.
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Chaque assemblée 
générale annuelle 
fournit l’occasion 

de faire le point. C’est 
même sa raison d’être, en 
dehors de toute considéra-
tion légale ou institution-
nelle. Mais certaines de 
ces AG, parce qu’elles ont 
lieu à des moments plus 
stratégiques que d’autres, 
revêtent un intérêt par-
ticulier. C’est le cas de 
celle qui nous a réunis le 9 
août dernier. Avec, en toile 
de fond, deux préoccupa-
tions : annoncées et prépa-
rées depuis quelque temps, 
les initiatives prises en 
direction des familles et des 
jeunes pour amorcer notre 
renouvellement, mieux 
faire connaître nos travaux 
et nos engagements, mobi-
liser de nouvelles bonnes 
volontés, dynamiser notre 
association, sont-elles 
suffisamment connues et 
bien perçues ? Commen-
cent-elles à porter leurs 
fruits ? La présentation 
du rapport moral a révélé 
à la fois l’enthousiasme 
des talents neufs qui nous 
rejoignent et la fidélité de 

Association Loi 1901
Siège social :

46 allée Lucien Baroux
40150 Hossegor

Adresse de correspondance :
BP 62

40150 Hossegor
Site : http://spsh.free.fr

Premières « Portes  
Ouvertes » pour  

la SPSH

Au cœur de nos préoc-
cupations – mieux 
faire connaître la 

SPSH à de nouveaux Hosse-
goriens et en particulier aux 
plus jeunes générations –,  
les premières  « Portes 
Ouvertes » de la SPSH ont 
eu lieu le 22 juillet dernier. 
Rappelons qu’elles avaient 
notamment pour objectif 
de présenter les respon-
sables de la SPSH, les actions 
menées, et d’informer sur 
nos activités en cours.

Étaient expliqués nos initia-
tives pour la protection 
du site d’Hossegor, pour la 
qualité de vie de ses habi-
tants ainsi que l’ensemble 
des publications de la SPSH, 
périodiques ou documents 
d’études.

Ces « Portes Ouvertes » ont 
donné également l’occasion 
d’intéresser les familles à 
des questions d’environ-
nement. Deux mini-confé-
rences ont rassemblé au 
studio 40 un public de 
tous âges intéressé par 
les poissons migrateurs et 
les déchets flottants de 
l’Adour. À côté, salle Chabas, 
les plus jeunes se faisaient 
maquiller par « Turlutu » le 
clown qui leur a également 
décoré des ballons.

Le vif succès remporté, 
puisque plus de cent 
personnes nous ont rendu 
visite, nous conduit tout 
naturellement à prévoir de 
rééditer l’événement, avec 
un nouveau programme 
l’année prochaine à la 
même époque.

Une jolie visite dans la 
Lande d’autrefois :  

l’écomusée de  
Marquèze

Le soleil était de la partie le 
19 août dernier et les parti-
cipants à l’heure en gare 
de Sabres pour emprunter 
le train permettant de se 
rendre à l’écomusée de la 
Grande Lande. Après un 
trajet de dix minutes dans 
des wagons lambrissés de 
pin, nous nous sommes 
tous retrouvés autour d’une 

L’été des familles
Elles étaient à l’honneur cet été, nos familles. Deux anima-
tions, l’une en juillet, l’autre en août, leur étaient consacrées. 
Pari audacieux pour leurs organisatrices, Florence Le Corre 
et Nicole Sechet et leurs équipes dynamiques ? Pari tenu au 
demeurant : une joyeuse affluence aux « Portes Ouvertes » 
a permis au brassage des âges d’effacer, le temps d’une ren-
contre, les barrières de générations…
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Bienvenue à nos nouveaux adhérents
Nous sommes heureux d’accueillir :

•  M. Daniel, association Sokol/534 route de Vieux-Boucau, 

Hossegor

• Colette Aubert/790 avenue du Touring-Club, Hossegor

•  Jacques et Françoise Cessot/Marylago, 134 avenue des 

Hirondelles, Hossegor

•  Michel et Marie-France de Rességuier/Les Berges 

landaises, 1 allée de la Leyre, Capbreton

•  Jean-Marc et Catherine Gaucher/129 avenue des 

Alouettes, Hossegor

•  Alain et Catherine Houard/442 avenue des Fauvettes, 

Hossegor

•  Florian et Christina Kohlbecker/313 avenue des Acacias, 

Hossegor

•  Jean Labatut/100 avenue des Goélands, Hossegor

• Jacques Malpel/265 avenue Brémontier, Hossegor

•  Jean-Pierre et Béatrice Menoux/326 avenue des Tulipes, 

Hossegor

•  Marie-José Nadal/535 avenue Pierre Benoit, Hossegor

• Xavier Thierry/14 avenue des Myosotis, Capbreton

Le nouvel annuaire
Tant attendu et souvent différé, le projet de nouvel annuaire 
est maintenant lancé, sous l’impulsion de Robert Latourne-
rie qui a déjà l’expérience de celui de 2004. La prochaine 
édition, portant le millésime 2011, ressemblera beaucoup 
à la précédente sur le plan de sa présentation. Toujours 
réservée aux membres de la SPSH, elle fournira en plus 
de la précédente deux indications complémentaires avec le 
consentement des adhérents : un numéro de téléphone fixe 
ou mobile, et une adresse e-mail. Chaque membre de notre 
association à jour de sa cotisation 2010-2011 peut ajouter ces 
données en utilisant le papillon joint au présent numéro de 
la Gazette.

Nouvelle composition du conseil  
d’administration au 9 août 2010

 Tristan de la Broise président
 Jean-Louis Lajotte vice-président
 Robert Latournerie vice-président
 Evelyne de Verteuil trésorière
 Gérard Soularue antenne Paris
 Florence Le Corre animation
 Gilles de Chassy conseiller1

 Élisabeth Dubez2  membre
 Lyonel Françoy3  membre
 Florentin Grosse membre
 Michel Noret membre
 Isabelle Pommel membre
 Julia Pouyanne membre
 Françoise Roucaud-Nadal membre
 Nicole Sechet4  membre

ceux qui continuent avec 
détermination à mainte-
nir le cap sur nos objectifs. 
Ceux-ci n’ont pas changé, 
l’avenir du site d’Hossegor 
et son environnement res-
tant au cœur des réflexions 
de la SPSH. Avec efficacité 
et beaucoup de bonheur, 
une symbiose s’organise 
entre les uns et les autres 
pour demeurer dans ce 
domaine une force de pro-
position crédible et recon-
nue. Merci à celles et à 
ceux qui ont pris cet enjeu 
au sérieux et le démontrent 
chaque jour avec constance.
À nous aussi de faire en 
sorte que cette symbiose 
concerne le plus grand 
nombre possible d’adhé-
rents, et que ceux-ci se 
posent plus souvent cette 
question : « Que puis-je 
faire pour la SPSH ? » 
plutôt que : « Que fait pour 
moi la SPSH ? » Notre cohé-
sion d’association exclu-
sivement composée de 
bénévoles ainsi que notre 
réussite sont à ce prix.

Tristan de la Broise

À propos de...

*   Manifestation organisée
par la SPSH.

En bref

Visite de l’écomusée de Marquèze

  1 Délégué de la SPSH auprès de l’Office de Tourisme.
  2 Cooptée le 6-8-09. 
  3 Coopté le 11-8-10.
  4 Élue le 9-8-10.
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Du côté des commissions
En raison de son importance, cette rubrique est exceptionnellement consacrée dans sa totalité 
au « plan de circulation » mis à l’étude par la mairie. La commission Urbanisme de la SPSH 
suit depuis plus d’un an, avec la plus grande attention, les travaux menés par le cabinet IRIS 
qui a été mandaté à cet effet et dont le rapport a fait l’objet de présentations récentes. Robert 
Latournerie a fait le point de la situation devant l’assemblée générale, avant que la municipa-
lité ait organisé la présentation publique du 31 août, puis f ixé son choix entre les hypothèses 
avancées, choix qui est annoncé pour la f in de l’année en cours.

P O R T R A I T

table pour un agréable 
pique-nique avant de 
rejoindre notre guide en 
début d’après-midi.

Conçu en 1970, Marquèze 
est le premier écomusée 
en plein air créé en France. 
On y montre comment un 
village landais du XIXe vivait 
en pleine harmonie avec 
son environnement natu-
rel, la lande, et dans une 
totale autarcie.

Tout en suivant les expli-
cations passionnantes de 
notre accompagnatrice, 
nous traversons un vaste 
airial et passons de la 
maison du maître, repré-
sentative de l’architecture 

tion de pistes d’amélioration 
et remise de ce document à 
IRIS Conseil.

Après avoir soumis à la 
municipalité, en décembre 
2009, un rapport d’étape 
auquel était annexé notre 
document, le bureau 
d’études IRIS a présenté le 
22 juillet dernier les résul-
tats de ses travaux d’ana-
lyse de la situation actuelle 
et des propositions très 
concrètes d’aménagement 
au cours d’une réunion 
présidée par le maire de 
Soorts-Hossegor. Y étaient 
invités les représentants de 
la préfecture et du conseil 
général, ceux de la SPSH et 
de l’une des associations de 
commerçants.

L’essentiel des conclusions 
de ce rapport comporte 

Le plan de circulation

Rappelons que la mise 
en œuvre d’un « plan de 
circulation » a été récla-
mée par la SPSH dès sa 
création pour faire face 
à l’encombrement crois-
sant du centre ville. Cette 
demande est restée sans 
suite pendant de longues 
années, la raison invo-
quée étant que les diffi-
cultés ne se manifestaient 
que pendant quelques 
semaines, au mois d’août.

Tout a changé en juillet 
2009 et un bureau d’études 
indépendant, IRIS Conseil, 
a été chargé par la muni-
cipalité, de procéder à une 
« étude de circulation et 

deux volets : un diagnos-
tic avec une analyse de la 
situation actuelle, puis des 
propositions de schémas de 
principe.

Il faut noter que le volet 
d’analyse porte sur un  
« périmètre fonctionnel » 
couvrant la totalité de la 
commune, alors que le volet 
des propositions ne concerne 
qu’un périmètre plus 
restreint qui va du « centre 
ville » au « front de mer ».

Ce périmètre restreint 
correspond à celui d’une 
OUC (Opération Urbaine 
Collective) lancée il y a déjà 
quelques années pour soute-
nir et dynamiser l’activité 
commerciale de ce secteur. 
Outre le fait que l’on y 
rencontre le paroxysme des 
difficultés de partage de 

l’espace entre les piétons, 
les cyclistes et les automo-
biles, c’est par ce disposi-
tif de l’OUC que devrait 
parvenir à la commune une 
partie des crédits budgé-
taires qui permettront de 
financer les aménagements 
indispensables à l’améliora-
tion de la situation.

On ne trouve donc pas 
dans le volet « propositions 
de schémas de principe » 
d’aménagements concer-
nant les « itinéraires noirs » 
que nous ne connaissons que 
trop en ce qui concerne les 
nuisances et, surtout, l’insé-
curité, pour les piétons et les 
cyclistes, qu’ils soient rive-
rains ou de passage. Il s’agit 
notamment de l’avenue de 
Bordeaux, de l’avenue du 
Golf, et du boulevard du 
Front de Mer. Néanmoins, 
au-delà de ce ciblage sur le 
centre ville des propositions 
actuelles d’aménagement 
dont je vais vous présenter 
le contour, il est clair que 
celles-ci s’appuient sur des 
analyses et mesures faites 
dans un « périmètre fonc-
tionnel » élargi à toute la 
commune.

Il nous a été confirmé que 
les services municipaux 
et IRIS poursuivent leurs 
travaux sur les aména-
gements à apporter à ces  
« itinéraires noirs », sur la 
sécurité des pistes cyclables 
qui s’y trouvent et qui sont 
loin de répondre aux normes 
réglementaires, ainsi que 
sur la signalétique. En tout 
état de cause, les modifica-
tions de sens de circulation 
et/ou de vitesse (zone 30 ou 
espace de rencontre) seront 
signalées très en amont du 
« centre ville » et des itiné-
raires « conseillés » seront 
balisés, pour dissuader le 
trafic de transit. Nous pour-
suivrons, bien entendu, 
notre coopération avec les 
responsables de ce prolon-
gement de l’étude.

Les tableaux contenus dans 
le rapport du cabinet IRIS 
résument quatre variantes 
d’aménagement d’une zone 
qu’on pourrait appeler  
« hyper-centre et voies d’ac-
cès est/ouest et nord/sud ». 
On y découvre successive-
ment : des schémas préco-
nisant des aménagements 
de voirie et des mises en 
sens unique, des valeurs 
numériques indiquant les 
niveaux de trafic (simula-
tions) et des tableaux de 
comparaison multicritères 
des différentes variantes.

L’objectif prioritaire de ces 
différentes propositions est 
« d’apaiser » la rencontre 
des différents modes de 

circulation dans la zone 
considérée en donnant aux 
circulations douces (piétons 
et cyclistes) des espaces 
sécurisés et en dissuadant 
celle des véhicules auto-
mobiles (limitations de 
vitesses, perte de priorité, 
interdictions de stationner).

Sur le plan de l’acti-
vité économique, loin de 
nuire aux commerces, ces 
nouvelles règles ne peuvent 
que favoriser la zone de 
chalandise concernée.

Ces propositions devaient 
faire l’objet d’une présen-
tation publique le 31 août. 
Le dossier présenté lors 
de cette réunion compor-
tait diverses propositions 

nouvelles concernant le 
boulevard du Front de 
Mer et certains carrefours  
« d’entrée » à Hossegor.

À l’issue de cette réunion, 
tous les administrés 
allaient disposer d’un délai 
d’un mois pour faire part 
à la mairie de leurs obser-
vations. La SPSH n’a pas 
manqué de saisir cette 
opportunité pour faire 
parvenir le 16 septembre à 
la mairie une synthèse de 
ses observations.

Contact : Robert Latournerie
robert.latournerie 
@club-internet.fr

d’aménagement du centre 
ville », en prenant autant 
que de besoin l’avis des 
citoyens, notamment par 
l’entremise de leurs associa-
tions représentatives, dont, 
bien sûr, la SPSH.

Nous vous avons informés 
dans les dernières Gazettes 
des dispositions que nous 
avons prises pour répondre 
à l’invitation qui nous 
était ainsi faite : entretien 
avec la chargée d’études 
d’IRIS Conseil, dès le 
début de la phase d’ana-
lyse, en juillet 2009, puis, 
en septembre 2009, réunion 
d’une commission ad hoc 
de la SPSH, élaboration 
d’un document recensant 
les problèmes posés par le 
réseau de voirie commu-
nale, assorti d’une proposi-

landaise, à celles du métayer 
ou du brassier – qui travaille 
avec ses bras – meublées 
et équipées comme au XIXe 

siècle. Des troupeaux de 
brebis qui regagnent la 
bergerie nous arrêtent un 
instant sur notre chemin 
vers le poulailler, le moulin 
construit en bordure de 
rivière et le four à pain 
installé loin des habitations 
pour éviter les incendies. 
Les grands s’interrompent 
pour regarder fonctionner 
une ancienne moisson-
neuse-batteuse, les enfants 
s’essaient au filage de la 
laine et posent des ques-
tions car tout les intéresse.

Béatrice et Jean-Pierre Menoux 
sont originaires d’Orthez et 
vivent à l’année à Hossegor 
avec leurs deux enfants : Paul,  
12 ans, et Inès, 9 ans. Ils nous 
font partager avec enthousiasme 
leurs motivations et leurs espoirs.

Qu’est-ce qui vous a conduit 
à adhérer à la SPSH ?
Originaires d’Orthez, nous 
habitons Hossegor depuis 
1995 et nous savons appré-
cier chaque jour l’exception-
nel cadre de vie dont nous 
ne nous lasserons jamais. 
J’ai souhaité ainsi adhérer à 
la SPSH pour être informée 
et éventuellement parti-
ciper à la mise en valeur, 
au développement et à la 
défense de notre environ-
nement. Nombreux sont 
ceux qui vivent à Hossegor 
tout au long de l’année et 
qui font de cette ville plus 
qu’une station balnéaire. 
Peut-être pourrons-nous 
contribuer à l’émergence 
d’idées nouvelles pour 
pérenniser le développe-
ment de notre ville.

Y a-t-il des domaines d’ac-
tion de la SPSH qui vous 
intéressent tout particuliè-
rement ?
Bien entendu, nous 
sommes très sensibilisés 
aux problèmes rencontrés 
lors des fortes affluences 
de la période estivale. J’ai 
pu constater que la SPSH 
contribuait activement à 
la recherche de solutions 
et que sa voix était enten-
due. Il me paraît intéressant 
de réfléchir aux moyens de 
dynamiser notre ville tout 
au long de l’année, car les 

résidents y sont de plus en 
plus nombreux. La protec-
tion de notre environne-
ment est aussi une préoccu-
pation de premier plan qui 
est chère à la SPSH et cela 
me satisfait.

Comment voyez-vous l’ave-
nir d’Hossegor ?
Il me semble que l’avenir 
d’Hossegor doit se situer 
entre tradition et moder-
nité. Notre cadre de vie doit 
être protégé mais il faut 
savoir aussi répondre aux 
nouvelles exigences de la 
vie moderne.

Nous reprenons le train vers 
18 heures et, avant de rega-
gner nos plages, nous nous 
arrêtons un instant dans 
le pavillon de Marquèze, 
construit en 2008 par l’ar-
chitecte Bruno Mader, qui 

présente dans 1 000 m2 
plus de vingt mille objets 
des collections ethnogra-
phiques appartenant à 
l’écomusée. C’est sûr, nous 
reviendrons !

Convivialité aux Portes Ouvertes

Urbanisme
Environnement
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Du côté des commissions
En raison de son importance, cette rubrique est exceptionnellement consacrée dans sa totalité 
au « plan de circulation » mis à l’étude par la mairie. La commission Urbanisme de la SPSH 
suit depuis plus d’un an, avec la plus grande attention, les travaux menés par le cabinet IRIS 
qui a été mandaté à cet effet et dont le rapport a fait l’objet de présentations récentes. Robert 
Latournerie a fait le point de la situation devant l’assemblée générale, avant que la municipa-
lité ait organisé la présentation publique du 31 août, puis f ixé son choix entre les hypothèses 
avancées, choix qui est annoncé pour la f in de l’année en cours.

P O R T R A I T

table pour un agréable 
pique-nique avant de 
rejoindre notre guide en 
début d’après-midi.

Conçu en 1970, Marquèze 
est le premier écomusée 
en plein air créé en France. 
On y montre comment un 
village landais du XIXe vivait 
en pleine harmonie avec 
son environnement natu-
rel, la lande, et dans une 
totale autarcie.

Tout en suivant les expli-
cations passionnantes de 
notre accompagnatrice, 
nous traversons un vaste 
airial et passons de la 
maison du maître, repré-
sentative de l’architecture 

tion de pistes d’amélioration 
et remise de ce document à 
IRIS Conseil.

Après avoir soumis à la 
municipalité, en décembre 
2009, un rapport d’étape 
auquel était annexé notre 
document, le bureau 
d’études IRIS a présenté le 
22 juillet dernier les résul-
tats de ses travaux d’ana-
lyse de la situation actuelle 
et des propositions très 
concrètes d’aménagement 
au cours d’une réunion 
présidée par le maire de 
Soorts-Hossegor. Y étaient 
invités les représentants de 
la préfecture et du conseil 
général, ceux de la SPSH et 
de l’une des associations de 
commerçants.

L’essentiel des conclusions 
de ce rapport comporte 

Le plan de circulation

Rappelons que la mise 
en œuvre d’un « plan de 
circulation » a été récla-
mée par la SPSH dès sa 
création pour faire face 
à l’encombrement crois-
sant du centre ville. Cette 
demande est restée sans 
suite pendant de longues 
années, la raison invo-
quée étant que les diffi-
cultés ne se manifestaient 
que pendant quelques 
semaines, au mois d’août.

Tout a changé en juillet 
2009 et un bureau d’études 
indépendant, IRIS Conseil, 
a été chargé par la muni-
cipalité, de procéder à une 
« étude de circulation et 

deux volets : un diagnos-
tic avec une analyse de la 
situation actuelle, puis des 
propositions de schémas de 
principe.

Il faut noter que le volet 
d’analyse porte sur un  
« périmètre fonctionnel » 
couvrant la totalité de la 
commune, alors que le volet 
des propositions ne concerne 
qu’un périmètre plus 
restreint qui va du « centre 
ville » au « front de mer ».

Ce périmètre restreint 
correspond à celui d’une 
OUC (Opération Urbaine 
Collective) lancée il y a déjà 
quelques années pour soute-
nir et dynamiser l’activité 
commerciale de ce secteur. 
Outre le fait que l’on y 
rencontre le paroxysme des 
difficultés de partage de 

l’espace entre les piétons, 
les cyclistes et les automo-
biles, c’est par ce disposi-
tif de l’OUC que devrait 
parvenir à la commune une 
partie des crédits budgé-
taires qui permettront de 
financer les aménagements 
indispensables à l’améliora-
tion de la situation.

On ne trouve donc pas 
dans le volet « propositions 
de schémas de principe » 
d’aménagements concer-
nant les « itinéraires noirs » 
que nous ne connaissons que 
trop en ce qui concerne les 
nuisances et, surtout, l’insé-
curité, pour les piétons et les 
cyclistes, qu’ils soient rive-
rains ou de passage. Il s’agit 
notamment de l’avenue de 
Bordeaux, de l’avenue du 
Golf, et du boulevard du 
Front de Mer. Néanmoins, 
au-delà de ce ciblage sur le 
centre ville des propositions 
actuelles d’aménagement 
dont je vais vous présenter 
le contour, il est clair que 
celles-ci s’appuient sur des 
analyses et mesures faites 
dans un « périmètre fonc-
tionnel » élargi à toute la 
commune.

Il nous a été confirmé que 
les services municipaux 
et IRIS poursuivent leurs 
travaux sur les aména-
gements à apporter à ces  
« itinéraires noirs », sur la 
sécurité des pistes cyclables 
qui s’y trouvent et qui sont 
loin de répondre aux normes 
réglementaires, ainsi que 
sur la signalétique. En tout 
état de cause, les modifica-
tions de sens de circulation 
et/ou de vitesse (zone 30 ou 
espace de rencontre) seront 
signalées très en amont du 
« centre ville » et des itiné-
raires « conseillés » seront 
balisés, pour dissuader le 
trafic de transit. Nous pour-
suivrons, bien entendu, 
notre coopération avec les 
responsables de ce prolon-
gement de l’étude.

Les tableaux contenus dans 
le rapport du cabinet IRIS 
résument quatre variantes 
d’aménagement d’une zone 
qu’on pourrait appeler  
« hyper-centre et voies d’ac-
cès est/ouest et nord/sud ». 
On y découvre successive-
ment : des schémas préco-
nisant des aménagements 
de voirie et des mises en 
sens unique, des valeurs 
numériques indiquant les 
niveaux de trafic (simula-
tions) et des tableaux de 
comparaison multicritères 
des différentes variantes.

L’objectif prioritaire de ces 
différentes propositions est 
« d’apaiser » la rencontre 
des différents modes de 

circulation dans la zone 
considérée en donnant aux 
circulations douces (piétons 
et cyclistes) des espaces 
sécurisés et en dissuadant 
celle des véhicules auto-
mobiles (limitations de 
vitesses, perte de priorité, 
interdictions de stationner).

Sur le plan de l’acti-
vité économique, loin de 
nuire aux commerces, ces 
nouvelles règles ne peuvent 
que favoriser la zone de 
chalandise concernée.

Ces propositions devaient 
faire l’objet d’une présen-
tation publique le 31 août. 
Le dossier présenté lors 
de cette réunion compor-
tait diverses propositions 

nouvelles concernant le 
boulevard du Front de 
Mer et certains carrefours  
« d’entrée » à Hossegor.

À l’issue de cette réunion, 
tous les administrés 
allaient disposer d’un délai 
d’un mois pour faire part 
à la mairie de leurs obser-
vations. La SPSH n’a pas 
manqué de saisir cette 
opportunité pour faire 
parvenir le 16 septembre à 
la mairie une synthèse de 
ses observations.

Contact : Robert Latournerie
robert.latournerie 
@club-internet.fr

d’aménagement du centre 
ville », en prenant autant 
que de besoin l’avis des 
citoyens, notamment par 
l’entremise de leurs associa-
tions représentatives, dont, 
bien sûr, la SPSH.

Nous vous avons informés 
dans les dernières Gazettes 
des dispositions que nous 
avons prises pour répondre 
à l’invitation qui nous 
était ainsi faite : entretien 
avec la chargée d’études 
d’IRIS Conseil, dès le 
début de la phase d’ana-
lyse, en juillet 2009, puis, 
en septembre 2009, réunion 
d’une commission ad hoc 
de la SPSH, élaboration 
d’un document recensant 
les problèmes posés par le 
réseau de voirie commu-
nale, assorti d’une proposi-

landaise, à celles du métayer 
ou du brassier – qui travaille 
avec ses bras – meublées 
et équipées comme au XIXe 

siècle. Des troupeaux de 
brebis qui regagnent la 
bergerie nous arrêtent un 
instant sur notre chemin 
vers le poulailler, le moulin 
construit en bordure de 
rivière et le four à pain 
installé loin des habitations 
pour éviter les incendies. 
Les grands s’interrompent 
pour regarder fonctionner 
une ancienne moisson-
neuse-batteuse, les enfants 
s’essaient au filage de la 
laine et posent des ques-
tions car tout les intéresse.

Béatrice et Jean-Pierre Menoux 
sont originaires d’Orthez et 
vivent à l’année à Hossegor 
avec leurs deux enfants : Paul,  
12 ans, et Inès, 9 ans. Ils nous 
font partager avec enthousiasme 
leurs motivations et leurs espoirs.

Qu’est-ce qui vous a conduit 
à adhérer à la SPSH ?
Originaires d’Orthez, nous 
habitons Hossegor depuis 
1995 et nous savons appré-
cier chaque jour l’exception-
nel cadre de vie dont nous 
ne nous lasserons jamais. 
J’ai souhaité ainsi adhérer à 
la SPSH pour être informée 
et éventuellement parti-
ciper à la mise en valeur, 
au développement et à la 
défense de notre environ-
nement. Nombreux sont 
ceux qui vivent à Hossegor 
tout au long de l’année et 
qui font de cette ville plus 
qu’une station balnéaire. 
Peut-être pourrons-nous 
contribuer à l’émergence 
d’idées nouvelles pour 
pérenniser le développe-
ment de notre ville.

Y a-t-il des domaines d’ac-
tion de la SPSH qui vous 
intéressent tout particuliè-
rement ?
Bien entendu, nous 
sommes très sensibilisés 
aux problèmes rencontrés 
lors des fortes affluences 
de la période estivale. J’ai 
pu constater que la SPSH 
contribuait activement à 
la recherche de solutions 
et que sa voix était enten-
due. Il me paraît intéressant 
de réfléchir aux moyens de 
dynamiser notre ville tout 
au long de l’année, car les 

résidents y sont de plus en 
plus nombreux. La protec-
tion de notre environne-
ment est aussi une préoccu-
pation de premier plan qui 
est chère à la SPSH et cela 
me satisfait.

Comment voyez-vous l’ave-
nir d’Hossegor ?
Il me semble que l’avenir 
d’Hossegor doit se situer 
entre tradition et moder-
nité. Notre cadre de vie doit 
être protégé mais il faut 
savoir aussi répondre aux 
nouvelles exigences de la 
vie moderne.

Nous reprenons le train vers 
18 heures et, avant de rega-
gner nos plages, nous nous 
arrêtons un instant dans 
le pavillon de Marquèze, 
construit en 2008 par l’ar-
chitecte Bruno Mader, qui 

présente dans 1 000 m2 
plus de vingt mille objets 
des collections ethnogra-
phiques appartenant à 
l’écomusée. C’est sûr, nous 
reviendrons !

Convivialité aux Portes Ouvertes

Urbanisme
Environnement
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 Octobre 2010
27/10. Visite guidée de 
l’exposition  sur le peintre 
hossegorien Jean-Roger 
Sourgen : rêve d’un Éden 
au musée de Borda à Dax. 
Jour et heure de la visite 
sur l’invitation ci-jointe.*
9/10 au 8/11. Exposition 
d’automne Jeunes talents 
d’Hossegor. Sporting 
Casino.
30/10. Récital piano violon 
organisé par Mélomanes 
Côte Sud. Clara Cernat 
(violon et alto) et Thierry 
Huillet (piano). 
Salle du Trinquet de 
Soorts à 18 h.

 Novembre 2010
27/11. De l’opéra de Haen-
del… par Guy Monfort. 
Mélomanes Côte Sud. Salle 
du Trinquet de Soorts à  
18 h.

 Janvier 2011
1/1. Jazz et musique clas-
sique par Gilles de Chassy 
et Daniel Datcharry. Mélo-
manes Côte Sud. Salle du 
Trinquet de Soorts à 18 h.

 Février 2011
25/2. Conférence musi- 
cale : Farinelli et l’âge d’or 
des castrats par Patrick Bar-
bier, musicologue. Mélo-
manes Côte Sud. Salle du 
Trinquet de Soorts à 18 h.
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Éditorial

Chaque assemblée 
générale annuelle 
fournit l’occasion 

de faire le point. C’est 
même sa raison d’être, en 
dehors de toute considéra-
tion légale ou institution-
nelle. Mais certaines de 
ces AG, parce qu’elles ont 
lieu à des moments plus 
stratégiques que d’autres, 
revêtent un intérêt par-
ticulier. C’est le cas de 
celle qui nous a réunis le 9 
août dernier. Avec, en toile 
de fond, deux préoccupa-
tions : annoncées et prépa-
rées depuis quelque temps, 
les initiatives prises en 
direction des familles et des 
jeunes pour amorcer notre 
renouvellement, mieux 
faire connaître nos travaux 
et nos engagements, mobi-
liser de nouvelles bonnes 
volontés, dynamiser notre 
association, sont-elles 
suffisamment connues et 
bien perçues ? Commen-
cent-elles à porter leurs 
fruits ? La présentation 
du rapport moral a révélé 
à la fois l’enthousiasme 
des talents neufs qui nous 
rejoignent et la fidélité de 

Association Loi 1901
Siège social :

46 allée Lucien Baroux
40150 Hossegor

Adresse de correspondance :
BP 62

40150 Hossegor
Site : http://spsh.free.fr

Premières « Portes  
Ouvertes » pour  

la SPSH

Au cœur de nos préoc-
cupations – mieux 
faire connaître la 

SPSH à de nouveaux Hosse-
goriens et en particulier aux 
plus jeunes générations –,  
les premières  « Portes 
Ouvertes » de la SPSH ont 
eu lieu le 22 juillet dernier. 
Rappelons qu’elles avaient 
notamment pour objectif 
de présenter les respon-
sables de la SPSH, les actions 
menées, et d’informer sur 
nos activités en cours.

Étaient expliqués nos initia-
tives pour la protection 
du site d’Hossegor, pour la 
qualité de vie de ses habi-
tants ainsi que l’ensemble 
des publications de la SPSH, 
périodiques ou documents 
d’études.

Ces « Portes Ouvertes » ont 
donné également l’occasion 
d’intéresser les familles à 
des questions d’environ-
nement. Deux mini-confé-
rences ont rassemblé au 
studio 40 un public de 
tous âges intéressé par 
les poissons migrateurs et 
les déchets flottants de 
l’Adour. À côté, salle Chabas, 
les plus jeunes se faisaient 
maquiller par « Turlutu » le 
clown qui leur a également 
décoré des ballons.

Le vif succès remporté, 
puisque plus de cent 
personnes nous ont rendu 
visite, nous conduit tout 
naturellement à prévoir de 
rééditer l’événement, avec 
un nouveau programme 
l’année prochaine à la 
même époque.

Une jolie visite dans la 
Lande d’autrefois :  

l’écomusée de  
Marquèze

Le soleil était de la partie le 
19 août dernier et les parti-
cipants à l’heure en gare 
de Sabres pour emprunter 
le train permettant de se 
rendre à l’écomusée de la 
Grande Lande. Après un 
trajet de dix minutes dans 
des wagons lambrissés de 
pin, nous nous sommes 
tous retrouvés autour d’une 

L’été des familles
Elles étaient à l’honneur cet été, nos familles. Deux anima-
tions, l’une en juillet, l’autre en août, leur étaient consacrées. 
Pari audacieux pour leurs organisatrices, Florence Le Corre 
et Nicole Sechet et leurs équipes dynamiques ? Pari tenu au 
demeurant : une joyeuse affluence aux « Portes Ouvertes » 
a permis au brassage des âges d’effacer, le temps d’une ren-
contre, les barrières de générations…
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Bienvenue à nos nouveaux adhérents
Nous sommes heureux d’accueillir :

•  M. Daniel, association Sokol/534 route de Vieux-Boucau, 

Hossegor

• Colette Aubert/790 avenue du Touring-Club, Hossegor

•  Jacques et Françoise Cessot/Marylago, 134 avenue des 

Hirondelles, Hossegor

•  Michel et Marie-France de Rességuier/Les Berges 

landaises, 1 allée de la Leyre, Capbreton

•  Jean-Marc et Catherine Gaucher/129 avenue des 

Alouettes, Hossegor

•  Alain et Catherine Houard/442 avenue des Fauvettes, 

Hossegor

•  Florian et Christina Kohlbecker/313 avenue des Acacias, 

Hossegor

•  Jean Labatut/100 avenue des Goélands, Hossegor

• Jacques Malpel/265 avenue Brémontier, Hossegor

•  Jean-Pierre et Béatrice Menoux/326 avenue des Tulipes, 

Hossegor

•  Marie-José Nadal/535 avenue Pierre Benoit, Hossegor

• Xavier Thierry/14 avenue des Myosotis, Capbreton

Le nouvel annuaire
Tant attendu et souvent différé, le projet de nouvel annuaire 
est maintenant lancé, sous l’impulsion de Robert Latourne-
rie qui a déjà l’expérience de celui de 2004. La prochaine 
édition, portant le millésime 2011, ressemblera beaucoup 
à la précédente sur le plan de sa présentation. Toujours 
réservée aux membres de la SPSH, elle fournira en plus 
de la précédente deux indications complémentaires avec le 
consentement des adhérents : un numéro de téléphone fixe 
ou mobile, et une adresse e-mail. Chaque membre de notre 
association à jour de sa cotisation 2010-2011 peut ajouter ces 
données en utilisant le papillon joint au présent numéro de 
la Gazette.

Nouvelle composition du conseil  
d’administration au 9 août 2010

 Tristan de la Broise président
 Jean-Louis Lajotte vice-président
 Robert Latournerie vice-président
 Evelyne de Verteuil trésorière
 Gérard Soularue antenne Paris
 Florence Le Corre animation
 Gilles de Chassy conseiller1

 Élisabeth Dubez2  membre
 Lyonel Françoy3  membre
 Florentin Grosse membre
 Michel Noret membre
 Isabelle Pommel membre
 Julia Pouyanne membre
 Françoise Roucaud-Nadal membre
 Nicole Sechet4  membre

ceux qui continuent avec 
détermination à mainte-
nir le cap sur nos objectifs. 
Ceux-ci n’ont pas changé, 
l’avenir du site d’Hossegor 
et son environnement res-
tant au cœur des réflexions 
de la SPSH. Avec efficacité 
et beaucoup de bonheur, 
une symbiose s’organise 
entre les uns et les autres 
pour demeurer dans ce 
domaine une force de pro-
position crédible et recon-
nue. Merci à celles et à 
ceux qui ont pris cet enjeu 
au sérieux et le démontrent 
chaque jour avec constance.
À nous aussi de faire en 
sorte que cette symbiose 
concerne le plus grand 
nombre possible d’adhé-
rents, et que ceux-ci se 
posent plus souvent cette 
question : « Que puis-je 
faire pour la SPSH ? » 
plutôt que : « Que fait pour 
moi la SPSH ? » Notre cohé-
sion d’association exclu-
sivement composée de 
bénévoles ainsi que notre 
réussite sont à ce prix.

Tristan de la Broise

À propos de...

*   Manifestation organisée
par la SPSH.

En bref

Visite de l’écomusée de Marquèze

  1 Délégué de la SPSH auprès de l’Office de Tourisme.
  2 Cooptée le 6-8-09. 
  3 Coopté le 11-8-10.
  4 Élue le 9-8-10.
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